

au Concile du Vatican et au dogme de l'Infaillibilité du Pape.

Dans sa troisième et dernière division, le prédicateur nous montre Pie IX aux prises avec l'erreur et la persécution, et par sa constance et sa fermeté, devenant digne des regards de Dieu, de l'admiration des anges et des hommes. Il nous le montre encore, dans son exil à Gaëte, s'offrant en holocauste, avec une ferveur angélique, et répétant du fond de son âme ses admirables paroles :

“ Dieu tout puissant, mon auguste Père et Seigneur, voici à vos pieds votre vicaire très indigne, qui vous supplie du fond du cœur de répandre sur lui votre bénédiction. Dirigez, ô mon Dieu, dirigez ses pas, sanctifiez ses sentimens, régissez son esprit, gouvernez ses actes. Soit sur ce rivage, où dans vos voies admirables, vous l'avez conduit, soit dans quelqu'autre partie de votre bercail qu'il doive chercher un asile, puisse-t-il être le digne instrument de votre gloire et de la gloire de votre Eglise, trop en butte, hélas ! aux coups de vos ennemis.”

“ Si pour apaiser votre colère, justement irritée par tant d'indignités, sa vie même peut être un holocauste agréable à votre cœur, de ce moment, je vous l'offre et la devance ! . . . Mais ô mon Dieu ! faites triompher votre Eglise ! ”

O grand et saint Pontife ! Dieu ne permettra pas que le juste succombe et soit immolé ! s'est écrié dans un sublime élan, l'orateur. Victime d'immolation ! vous avez pour appui, contre l'orage qui gronde, Marie Immaculée. La reine du Ciel que vous avez couronnée, terrible comme une armée rangée en bataille, confondra vos ennemis : vos défaites seront des victoires.

“ Suivez avec un inébranlable courage la voix de l'éternelle vérité qui vous dit : “ Combattez pour